
Verbale Consiglio Direttivo n° 257 
Biella, frazione Oropa, 8 settembre 2011 
 
In data 8 settembre 2011, presso il ristorante Valfre’, Oropa, Biella alle ore 11:00 regolarmente 
convocato, si riunisce il Consiglio Direttivo A.P.A. con i seguenti Consiglieri presenti: 

Allevatore Qualifica Presente Assente 

BARBERIS FRANCESCO Presidente  X  

CODA ZABETTA GUIDO Vice-Presidente    X 

COTTINI MARCO Consigliere X   

BONGIANINO ANDREA Consigliere X   

MERCANDINO GIOVANNI Consigliere  X 

TARELLO MASSIMILIANO Consigliere X   

NICOLELLO MARIO Consigliere X   

BLOTTO CESARE Presidente Sezione Frisona Ital. X   

BOZZO CARLA Presidente Sezione Bruna   X 

COGO MARIO Presidente Sezione Fec. Artificiale   X 

MACCHIERALDO GIORGIO Presidente Sezione Ovi-Caprini X   

PONDRANO DELMO Presidente Sezione Coniglicoltori   X 

MARGARA EUSEBIO Presidente Sezione P.R.O. X   

RIGAZIO LIVIO Presidente Sezione Piemontese   X 

FONTANELLA MARCO Presidente Sezione Equina X   

FRANCISCONO NICOLAO Consigliere Onorario   X 

RAMELLA PIETRO Presidente Onorario   X 

Assiste alla seduta il Sindaco Effettivo Domenico Pautasso. 
 
Il Presidente legge l'Ordine del Giorno: 
1. Lettura verbale n. 256 del 25/05/2011; 
2. Finanziamenti al Sistema Allevatori; 
3. Situazione finanziaria APA 
4. Personale APA; 
5. Assistenza Tecnica 2011; 
6. Adesione COSMAN; 
7. Servizio macellazione APA; 
8. Mostre e manifestazioni zootecniche 2011; 
9. Varie ed eventuali. 
 
1. Lettura verbale seduta precedente 
Il Direttore procede, su incarico del Presidente, alla lettura del verbale della seduta precedente n. 256 
del 25 maggio 2011. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
Il Direttore segnala che i verbali (in formato PDF) sono on-line e liberamente leggibili e stampabili dalla 
“Home page” dell’Associazione Allevatori di Biella e Vercelli su internet. 
Il Consiglio prende atto. 
 
2. Finanziamenti al Sistema Allevatori 
3.Situazione finanziaria APA 
Il Direttore informa il Consiglio che anche per il 2011 ci saranno ulteriori riduzioni dei finanziamenti alle 
Associazioni Allevatori. E questo purtroppo porta ad una ridotta disponibilità di fronte ai costi supportati 
per l’attività. Inoltre le Provincie di Biella e di Vercelli, anch’esse in crisi, non anticipano i trasferimenti 



regionali, come in passato era stato fatto, anzi ritardano l’erogazione contributiva utilizzando addirittura 
i nostri fondi per finanziare, seppur temporaneamente, altre attività. 
Si è provveduto al pagamento degli stipendi di maggio, non avendo ulteriori possibilità, in quanto al 
limite degli affidamenti bancari, ammontanti complessivamente a € 270.000 (€ 200.000 di 
finanziamento attività, € 70.000 di fido sul conto principale). 
Il Direttore segnala che si è forzatamente passati da Intesa-San Paolo a Cariparma, per il cambio di 
“gestore” della filiale di via Trino e nel passaggio sono aumentati gli interessi passivi sugli affidamenti, 
nonostante le assicurazioni della Direttrice della filiale; c’è stato un colloquio con la Direttrice che si è 
impegnata a riportare le condizioni del conto alle condizioni in essere con Intesa-San Paolo. 
In merito invece al decreto nazionale di finanziamento al Sistema Allevatori Italiano, lo stesso risulta in 
approvazione per circa 26 milioni di euro, in quanto il MiPAAF ritiene che la restante parte debba essere 
coperta dalle Regioni. La Regione Piemonte aveva impegnato sul bilancio 2011 con fondi esclusivamente 
regionali la somma totale, seppur ridotta del 12%, destinata alle APA, a differenza di altre Regioni, che 
invece sul capitolo selezione non avevano disposto alcun finanziamento. Risulta inoltre che il MiPAAF 
stia elaborando un progetto di ulteriore riordino del sistema selettivo nazionale che dovrebbe essere 
approvato contestualmente all’approvazione dello stanziamento di fondi. 
Nel prossimo consiglio verrà esaminata la documentazione che l’A.I.A. ci trasmetterà. 
Il Direttore segnala comunque che ci sarà la necessità di rivedere l’organico complessivo dell’APA in 
quanto si prevede che anche sui tecnici di campagna il MiPAAF attuerà interventi riduttivi. 
Il Consiglio con preoccupazione prende atto, dopo gli interventi di Barberis, Macchieraldo, Cottini, 
Margara. 
 
4. Personale APA 
Il Direttore comunica che Barberis Chiara ha cessato la collaborazione con il primo di settembre e con la 
fine di settembre si concluderà anche il rapporto a termine con Ercolino Claudia, che attualmente 
collabora con il Settore Agricoltura della Provincia di Vercelli, per attività di promozione dei prodotti 
agroalimentari tipici. 
Il Consiglio prende atto. 
 
5. Assistenza Tecnica 2011 
Il Direttore informa che la Regione Piemonte ha accolto il preventivo PRATZ 2011 

 
Dovrebbe essere erogato da ARPEA un acconto relativo al 50% della spesa regionale prevista per coprire 
i costi già sopportati dall’APA in questo primo semestre di attività. 
Verrà richiesto alla Regione il proseguimento del Paino anche per il 2012 per garantire l’assistenza 
tecnica ai Caseifici di montagna ed agli Allevatori biellesi e vercellesi che direttamente caseificano. 

SETTORE

N° 

interventi 

tecnici

Aziende    

Aderenti

Costo      

Allevatore 

Intervento

Totale    

Allevatore

Contributo        

Regione 

Piemonte 

Intervento

Totale Regione 

Piemonte
TOTALI

Bovini latte 3 160 11,40 5.472,00 64,20 30.816,00 36.288,00

6 post-

base 160 26,40 25.344,00 49,20 47.232,00 72.576,00

Ovi-caprini 1 20 11,50 230,00 64,10 1.282,00 1.512,00

1 post-

base 20 26,40 528,00 49,20 984,00 1.512,00

  111.888,00

aziende capi Totale  Generale 111.888,00    

160 10.400 Quota Allevatore 31.574,00     

20 3.200 Regione 80.314,00    

 

Aziende bovini latte

Aziende ovi-caprini



Il Consiglio approva l’iniziativa demandando a Presidente e Direttore il compito di attivarsi presso 
Regione e Provincie per il proseguimento dell’attività per il prossimo esercizio. 
 
6. Adesione COSMAN 
L’adesione a COSMAN per lo smaltimento delle carcasse e degli animali morti in azienda per mortalità 
ordinaria non diventa più obbligatoria, purché l’allevatore comunichi un’altra forma di smaltimento in 
regola con le disposizioni sanitarie. 
La comunicazione di disdetta, attraverso i sindacati agricoli o direttamente, dev’essere effettuata entro 
il 30 settembre 2011. In caso contrario l’allevatore si intende ancora aderente alla polizza assicurativa a 
copertura dei costi di smaltimento anche per il 2012. 
 
7. Servizio macellazione APA; 
Il Presidente comunica che il signor Pietro Cicottino, attualmente coordinatore saltuario nella raccolta 
delle vacche fine carriera per macellazione presso i Soci APA, con dicembre 2011 cessa l’attività. 
Intervengono Barberis, Bongianino, Cottini, Nicolello, Blotto e vengono evidenziate alcune ipotesi: 

a) Vendita dell’automezzo APA e sospensione del servizio ai Soci; 
b) Convenzione con la Cooperativa San Francesco con la messa a disposizione del mezzo e di n. 1 

tecnico per il proseguimento ed il potenziamento del servizio; 
c) Accordo con operatori del settore per il trasferimento degli attuali conferenti e quindi 

mantenimento del servizio ai Soci. 
In merito al punto b) verranno informati i controllori zootecnici per verificare la disponibilità di n. 1 
tecnico a svolgere presso la Cooperativa San Francesco il servizio, ovviamente pagato dalla cooperativa 
stessa, e migliorare anche la raccolta di soggetti piemontesi e di coinvolgere anche gli allevatori di 
Pezzata Rossa Oropa. 
Il Consiglio prende atto e l’argomento verrà ripreso nel corso della prossima seduta. 
 
 
8. Mostre e manifestazioni zootecniche 2011 
Il Direttore informa che si potrà effettuare la mostra regionale della Pezzata Rossa Oropa in quanto 
finanziata con decisione di fine luglio dalla Regione Piemonte. La mostra verrà effettuata a Sordevolo 
domenica 9 ottobre in occasione della fiera zootecnica autunnale. 
La Provincia di Vercelli ha stanziato i fondi (€ 15.000,00) per la Mostra Interprovinciale della razza Bruna 
che si svolgerà a Doccio (VC), in data 16 ottobre e per le Mostre Zootecniche di Santa Caterina 
(Piemontese e Coniglio da Carne) che si svolgeranno a Santhià dal 25 al 27 novembre prossimi. 
Il Consiglio prende atto e delega alle Sezioni di razza (Bruna, Pezzata Rossa Oropa, Piemontese e 
Conigli)le modalità organizzative delle manifestazioni correlate all’importo contributivo stanziato. 
 
9. Varie ed eventuali 
9.1.  Lavori presso Centro Zootecnico 
La pavimentazione in cemento del Centro Zootecnico in alcuni punti, verso l’uscita posteriore, si è erosa 
e l’ASL di Santhià minaccia la non autorizzazione per le Mostre se non si interviene con il 
“tamponamento” delle fessurazioni originatesi. 
Dal momento che è in programma per i primi di ottobre la tradizionale mostra ornitologica si è proposto 
agli organizzatori, A.S.O.B., di provvedere alla manutenzione del pavimento in cambio dell’uso gratuito 
del Centro Zootecnico per la Mostra. La proposta è stata accettata e quindi nel corso di questo mese 
verranno effettuati i lavori di risistemazione parziale del fondo in cemento. 
Il Consiglio prende atto. 
 
9.2 Nuove adesioni 
Il Direttore illustra le richieste di nuove adesioni all’APA ed ai Servizi: 



 
Allevatore Comune Razza/Specie Socio CCFF A.T.Z. Anagr. 

Az. Agr. Quarter Horse Alice Castello Equina X    X 

Demoz Marco Verrone Bovini X    X 

La Scuderia Cavaglià Equina X    X 

Macchieraldo Alessandro Zubiena P.R.O. X X   X 

Negro Gigliola Cerrione Equina X    X 

Ramponi Ludovica Livorno Ferraris Equina X   X 

Rovini Matteo Cavaglià Piemontese X X  X 

Spagnolin Cristiano Lenta Equina X   X 

Il Consiglio all’unanimità approva 
 
Dopo di che non essendoci alcun altro intervento il Consiglio APA si chiude alle ore 13:00. 
 
 
Il Segretario Il Presidente 
(Dr. Ermanno Raffo) (Sig. Francesco Barberis) 
 


